

Relations de Pêche Canada-CEE

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Don Jamieson, et le ministre des Pêches, M. Roméo LeBlanc, ont annoncé récemment que des représentants du gouvernement canadien et de la Communauté économique européenne avaient complété les négociations qui ont eu lieu à Ottawa les 27 et 28 juillet, sur leurs relations de pêche.

Les deux parties se sont entendues sur les modalités devant régir leurs relations de pêche pour l'année en cours. Elles ont aussi complété les négociations sur le texte d'un accord à court terme (jusqu'à la fin de l'année 1979) qui sera soumis à l'appréciation de leurs autorités respectives. Les négociations vont se poursuivre en vue d'un accord à plus long terme sur la conduite des relations de pêche après 1979.

Une Société québécoise obtient un important marché

Le ministre des Approvisionnements et Services, M. Jean-Pierre Goyer, a annoncé, à la fin du mois de juillet, l'octroi, à Davie Shipbuilding Limitée, de Lévis (Québec), d'un marché de \$8,4 millions, passé pour le compte du ministère de la Défense nationale et prévoyant le carénage et le radoub du navire de soutien opérationnel *H.M.C.S. Protecteur*.

Le coût total du programme s'élève à \$12,3 millions, ce qui englobe une somme additionnelle de \$3,9 millions en vue de compenser le coût de la main-d'oeuvre et du matériel nécessaires aux travaux de réparation.

Les travaux dureront neuf mois et commenceront probablement le 18 septembre 1978.

D'autre part, le gouvernement fédéral a accordé un prêt de \$40 millions (É.-U.) à la Global Marine Inc. de Los Angeles (Californie).

Ce prêt, qui se fera par l'entremise de la Société pour l'expansion des exportations (SEE), est destiné à l'achat de deux appareils de forage auprès de la Davie Shipbuilding Limitée. Environ 85 p.c. du prix d'achat sera couvert par ce prêt. En outre, la SEE passera un contrat d'assurance avec la Davie Shipbuilding afin de lui assurer un cautionnement et de la protéger contre les risques possibles avant la livraison.

Pour mieux connaître son pays: le Train de la découverte

Le Train de la découverte a été officiellement lancé à Kingston (Ontario) le 22 juillet. Pendant cinq ans, il traversera chaque année tout le Canada afin d'être accessible au plus grand nombre possible de personnes.

Les Musées nationaux sont responsables de l'aménagement et de l'exploitation de cette gigantesque réalisation des gouvernements fédéral et provinciaux, ainsi que du secteur privé (représenté par plusieurs fondations canadiennes et par six grandes entreprises).

Le Train comprend 14 voitures d'exposition rappelant d'abord l'immensité géographique, la diversité climatique et l'environnement canadien, puis le développement historique du pays, de l'aube de l'humanité jusqu'à nos jours. Cinq autres wagons d'appoint, boutique, grou-

pes électrogènes, wagons d'entretien et d'entreposage forment le convoi qui sera tiré par une puissante locomotive à vapeur, vestige des années 40.

Le visiteur parcourt d'abord deux voitures qui le placent dans l'environnement canadien partant des plages de l'Atlantique au détroit de Béring par où les premiers hommes de la préhistoire sont passés de l'Asie à l'Amérique il y a quelque 16 000 ans.

Partant de cette plage de l'Atlantique, le visiteur est soumis à diverses sensations physiques alors qu'il parcourt les huit régions géographiques du Canada, accompagné de cris d'oiseaux, de bruits d'animaux, de changements de température et même d'odeurs.

Des dispositions spéciales sont prévues pour recevoir les handicapés.

Visite de parlementaires japonais au Canada



Une délégation de parlementaires de la Diète japonaise, dirigée par M. Shigesaburo Maeo, avant-dernier président de la Chambre des représentants et président de la Ligue canado-japonaise des parlementaires, a visité le Canada du 7 au 15 juillet. Pendant leur séjour à Ottawa, les membres de la délégation ont rencontré le premier ministre, M. Trudeau, Mme Renaude Lapointe, présidente du Sénat, et M. James A. Jerome, orateur de la Chambre des communes, et remis au Parlement du Canada une collection de livres sur le Japon. La visite et la présentation de livres témoignent des contacts de plus en plus étroits entre nos deux Parlements. Sur la photographie, prise au cours d'une visite au premier ministre le 13 juillet, on reconnaît, de gauche à droite, M. Yasuhiko Nara (ambassadeur du Japon au Canada), M. Minoru Yoda (Nouveau club libéral), le premier ministre, M. Shigesaburo Maeo (Parti libéral-démocrate), M. Kichiro Tazawa (Parti libéral-démocrate), M. Shigetaro Sasayama (Parti libéral-démocrate) et M. Sanae Miyata (Parti démocrate-socialiste).